

堺の歴史をまなぶ

女性部長研修会

県連女性部長研修を8月4日にひらき、各支部の女性部長と女性対策部、事務局の13人が参加した。



福德延命地蔵尊



坂田三吉顕彰碑



右側が後から増設されたエレベーター



展示室で説明をうける

1か所目は、堺市袖松人権歴史館にいき、袖松人権歴史館チーフマネージャーで中央女性運動部員の中田理恵子さんの案内で、周辺地域をフィールドワークした。改良住宅や堺市立共同浴場、王将・坂田三吉顕彰碑、「来世では差別から解放されたい」との思いから信仰していたお寺や地元の人たちが手入れをし、管理している「地蔵尊」をみてまわった。資料館は、16世紀にポルトガルの宣教師ルイス・フロイスが「日本史」に堺の被差別部落民のこと

を記述していることからはじまり、大正期以降の解放運動、1970年に識字学級の開設、1972年に堺市同和対策事業総合計画が策定され、劣悪な住宅から新しい団地が建設されたことがわかる歴史の展示のコナーーや袖松の部落解放運動を紹介したコナーー、同和対策事業が実施される前の袖松の人びとの暮らしのようすをジオラマで展示しているコナーがあり、狭い路地の長屋にある共同井戸や共同便所を実際に歩いて体験した。

2か所目は大阪市HRCでひらき、各支部から約100人が参加した。

持続可能なまちづくりのため 実態調査・重要

第63期県連解放学校

第63期県連解放学校を7月1日、プラザホープでひらき、各支部から約100人が参加した。

はじめに、県連を代表して藤本哲史・執行委員長から「今日は、先の県連大会で決定された運動方針を軸に、運動の方向を確認し、歩んでいくための解放学校で、また「推進法」の具体化を確認するためでもある。また、今日の講演は部落の実態を明らかにするために講師をお迎えしているが、県は国勢調査から実態

をあきらかにしてきた。それとて部落の実態を網羅していない。講演では、部落の本質に照らし合わせて、教育や就労などはどうなっているのかを明らかにして

ビルに移動し、人権研究所50周年記念「大賀正行」連続講座を受講した。第1回目は幼少期からの「生い立ち編」で、戦時に和歌山に疎開していた時のことや学生時代の子ども会でのとりくみ、日之出地区の部落解放運動のあゆみが語られ

た。実生活のなかで、差別を受けた側とする側の両方の考え方を体験しているので、それぞれの考え方を理解し、解放運動に繋がっているんだと思つたと参加者からの感想があつた。

フロイスが見た被差別民

16世紀中頃、房を訪れたポルトガルの宣教師ルイス・フロイスが本書に書いた手紙の中に、次のような被差別民の記述があります。「えたとうのは牛や馬も瘦しい、骨頭はすりにされた貧民どもで、その皮は死んだ動物の皮を剥いでその皮を売ることである。彼らはまるでかの人たちと交際するに恥じない汚淨人たちのように、いつでも村落から離れて住んでいる。」このように中世の被差別民の一部は、死んだ牛や馬の皮をはいで生きる生活をしており、すでに現代社会では珍しくなっている。

フロイスが見た中世の被差別民の姿がしるされている



わかりやすく実態調査について講演する内田教授



内田教授

でひらき、各支部から実態調査を活かした実態把握、国勢調査、運動団体が実施した調査、被差別体験にしほつた

反差別・人権尊重めざし

第43回総会

月10日、和歌山県共闘会議長から「日頃は県共闘会議の活動に積極的なご協力に感謝する。9月4日、超大型の台風21号が近畿を中心

はじめに、主催者を代表して濱野幸紀・県共闘会議長から「日頃は県共闘会議の活動に積極的なご協力に感謝する。9月4日、超大型の台風21号が近畿を中心

に上陸し、和歌山でも大規模な被害があり、大規模な停電がまだつづいており、大変ご苦労されていると思う。被害に遭われた方を含めお見舞い申し上げる。昨年の総会以降、方針に沿つ

(3ページへ)

